



BULLETIN HEBDOMADAIRE #7

L'Essentiel du MISP

Votre sécurité, Notre priorité



MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR ET
DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE



RÉTROSPECTIVE DE LA TOURNÉE DU MISP DANS LE SUD

UNE PRÉSENCE TERRITORIALE RENFORCÉE POUR LA PAIX, LA SÉCURITÉ ET LE DÉVELOPPEMENT

LUNDI 30 JUIN 2025



Lutte contre l'émigration
clandestine :

**INTERCEPTION DE 84
MIGRANTS PAR LA
MARINE NATIONALE**



Fraude numérique massive :

**UN RÉSEAU DE
CYBER-ESCROQUERIE
DÉMANTÉ PAR LA
DSC**



Plan Particulier d'Intervention
(PPI) :

**17 JUIN 2025 À
PIKINE**

TOURNÉE DU MINISTRE DE L'INTÉRIEUR DANS LE SUD DU SÉNÉGAL

Du 23 au 27 juin 2025, le Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité publique, le Général Jean-Baptiste Tine, a effectué une tournée dans les régions de Kaffrine, Tambacounda, Kolda, Kédougou et Ziguinchor. Une démarche de proximité marquée par des rencontres de terrain, l'écoute des populations et des autorités locales, ainsi que le pilotage stratégique de dossiers prioritaires.

KAFFRINE . INSTALLATION DU NOUVEAU GOUVERNEUR



À Kaffrine, le Ministre a présidé la cérémonie d'installation de M. Serigne Babacar Kane comme nouveau Gouverneur. Il a salué le parcours de son prédécesseur, M. Moustapha Diaw, admis à la retraite, et souligné les priorités du nouveau chef de l'exécutif régional : sécurité, gouvernance, stabilité et développement.

VISITES DE NUIT À KÉDOUGOU ET ZIGUINCHOR



Le Ministre a mené deux visites nocturnes dans ces villes aux côtés des Forces de défense et de sécurité (FDS), évaluant les dispositifs de sécurité, encourageant les agents sur le terrain et insistant sur la vigilance stratégique aux points sensibles.

LUTTE CONTRE L'ORPAILLAGE CLANDESTIN . 66 SITES DÉMANTELÉS



À Saraya (Kédougou), le Ministre a constaté les dégâts de l'orpaillage traditionnel autour de la Falémé. Malgré les 66 sites démantelés depuis 2024, les FDS restent confrontées à des contraintes logistiques. L'activation d'une section aérienne à Kédougou est demandée pour renforcer la surveillance.

TAMBACOUNDA: RÉUNION INTERTERRITORIALE SUR L'HIVERNAGE



À Tambacounda, le Ministre a présidé un comité stratégique pour anticiper les risques d'inondations. Il a appelé à la vigilance, à la coordination territoriale et à la mobilisation des comités locaux pour une réponse rapide en cas de crue.

ZIGUINCHOR . 4 TONNES DE DROGUE SAISIES, LE MINISTRE FÉLICITE LES FDS



En mission à Ziguinchor, le Ministre a salué l'engagement des unités des Douanes, de la Gendarmerie et de l'Armée après la saisie de plus de 4 tonnes de chanvre indien. Il a rappelé que la drogue constitue un fléau nourrissant la criminalité organisée et sapant les efforts de stabilité.

MISE EN ŒUVRE DU PLAN DIOMAYE POUR LA CASAMANCE

À Ziguinchor, le Ministre a présidé un comité interrégional pour faire le point sur l'exécution



du Plan Diomaye pour la Casamance (PDC), doté de 54 milliards de FCFA.

Objectifs : renforcer la sécurité, favoriser le retour des déplacés et prévenir les inondations. Il a appelé à une synergie renforcée pour accélérer les résultats.

RETOUR DES POPULATIONS DÉPLACÉES . 400 PERSONNES REGAGNENT LEURS VILLAGES

Le Ministre s'est rendu dans les villages de



Bilasse, Bissine et Mahmouda, désormais réinvestis après des décennies d'abandon. Il a écouté les doléances des populations (eau, routes, santé, déminage) et félicité les FDS pour la sécurisation des zones libérées. Il a promis de porter les demandes au plus haut niveau de l'État.

LUTTE CONTRE L'ÉMIGRATION CLANDESTINE : **INTERCEPTION DE 84 MIGRANTS PAR LA MARINE NATIONALE**



Le 19 juin 2025, vers 17 heures, la Marine nationale sénégalaise a intercepté, dans les eaux de Marlodge (Saloum), une embarcation transportant 84 migrants irréguliers tentant de rejoindre l'Europe. Ces derniers ont été remis à la Division nationale de lutte contre le trafic de migrants et pratiques assimilées (DNLT).

La composition des migrants :

- **28 Sénégalais**
- **17 Gambiens**
- **14 Maliens**
- **13 Somaliens**

- **11 Guinéens**
- **1 Nigériane**

Parmi eux figuraient 17 femmes et 3 filles mineures. Les personnes arrêtées sont saines et sauvées. Les enquêtes ont été ouvertes pour identifier le passeur principal et démanteler le réseau.

La Police nationale invite les citoyens à dénoncer toute activité suspecte liée à la migration clandestine en appelant gratuitement le **17** ou le **800 00 12 12**.

FRAUDE NUMÉRIQUE MASSIVE :

UN RÉSEAU DE CYBER-ESCROQUERIE DÉMANTELÉ PAR LA DSC



La Division Spéciale de Cybercriminalité (DSC) a mis à jour un vaste réseau d'escroquerie numérique, suite à de nombreuses plaintes reçues à travers le territoire. Ce système frauduleux, basé sur une plateforme illégale d'investissement en ligne, était en réalité une chaîne pyramidale.

Les victimes étaient invitées à effectuer des versements progressifs (de P1 à P10) pour des gains fictifs visibles sur une interface verrouillée. Des faux témoignages sur WhatsApp encourageaient l'adhésion massive. L'enquête a révélé :

- **57 921 transactions retracées via un canal numérique,**

- **2,53 milliards FCFA identifiés par la DSC,**
- **Plus de 10 milliards FCFA estimés de préjudice global,**
- **Une organisation appuyée par des relais locaux et des commanditaires étrangers dans un pays frontalier,**
- **Utilisation de cryptomonnaies pour le blanchiment d'argent.**

Quatre personnes ont été déférées à Dakar, et les équipements saisis sont sous scellés.

La Police rappelle que les systèmes d'enrichissement rapide en ligne sont des escroqueries fréquentes.

RENCONTRE AVEC L'AMBASSADE DES PAYS-BAS



Le 25 juin 2025, le Contrôleur Général de Police Abdoul Wahabou SALL, Directeur général adjoint de la Police nationale, a reçu une délégation de l'Ambassade du Royaume des Pays-Bas conduite par l'Ambassadeur adjoint.

La rencontre a rassemblé des responsables de la Police sénégalaise et de la Douane néerlandaise. Les discussions ont porté sur :

- **Le renforcement des capacités en matière de lutte contre la criminalité organisée,**
- **La coopération technique pour le contrôle des frontières,**
- **Le partage d'informations stratégiques entre les deux pays,**
- **La mise en place d'un partenariat durable.**

Cette séance de travail s'est déroulée dans un climat de confiance mutuelle et d'engagement commun pour la sécurité intérieure.

PLAN PARTICULIER D'INTERVENTION (PPI) 17 JUIN 2025 À PIKINE

Le 17 juin 2025, le préfet du département de Pikine a organisé le tout premier exercice de Plan Particulier d'Intervention (PPI) au Sénégal. Il a été mis en œuvre en partenariat avec la Société Africaine de Raffinage (SAR) et le Ministère de l'Environnement.

Cet exercice grandeur nature a mobilisé :

- **Les forces de défense et de sécurité (FDS),**
- **Les collectivités locales et concessionnaires,**
- **Les autorités municipales concernées,**
- **La presse locale et nationale.**

Ce test de coordination intersectorielle visait à tester la réactivité des services en cas d'incident industriel majeur. L'opération a été



saluée pour sa méthodologie et son impact pédagogique.

RÉSULTATS DES OPÉRATIONS DE SÉCURISATION DU MOIS DE JUIN 2025

RECAPITULATIF DES OPERATIONS DE GRANDE ENVERGURE

Sur la période du 1er au 30 juin 2025, les forces de sécurité ont intensifié leurs opérations de sécurisation sur l'ensemble du territoire national.

Au total ce mois, **5 996 personnes** ont été interpellées dont :

Total des interpellations : **5 996 personnes**

Répartition par motif :

- **Vérification d'identité : 3 230**
- **Ivresse publique et manifeste : 1 021**
- **Nécessités d'enquête : 678**
- **Vagabondage : 377**
- **Usage de drogue : 301**
- **Vol : 299**
- **Viol : 09**
- **Association de malfaiteurs : 81**

ETC.

D'autres infractions ont également été relevées, confirmant l'engagement des unités territoriales et mobiles à garantir la tranquillité publique. Le MISP félicite l'ensemble des FDS pour leur professionnalisme.



L'ESSENTIEL DU MISP

Un engagement constant pour la sécurité et le bien-être des citoyens.

Suivez l'actualité du Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité Publique sur ses différentes pages et son site (**www.interieur.gouv.sn**) pour plus d'informations.

Rendez-vous prochainement pour un nouveau numéro de **L'ESSENTIEL DU MISP !**